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Ciel Bleu à Paris

Comme une référence, une exigence, un cap à dépasser, nous conservons en mémoire le bilan, la fierté et les émotions exceptionnelles que nos
athlètes ont suscité lors des Jeux Paralympiques de Tokyo. Avec une performance exceptionnelle de 41 médailles, sur un total de 55 pour
l'ensemble de la Délégation paralympique française, les sportifs FFH ont non seulement brillé sur la scène internationale mais ont également
incarné les valeurs d'exemplarité, de solidarité et de détermination, chères à la Fédération Française Handisport.

Depuis les Jeux de 2020, disputés en 2021, nos athlètes ont tracé un nouveau parcours remarquable lors des grandes compétitions
internationales, nous offrant de nouvelles images de réussite, riches et inspirantes. Ils ont su démontrer la montée en puissance d'une force
collective inébranlable, tissant des liens intergénérationnels forts et illustrant un engagement sans faille vers l'excellence. Ce succès est le fruit
d'un travail acharné, et du soutien indéfectible de nos partenaires, de l'État à travers le Ministère et l’Agence Nationale du Sport que je veux
remercier vivement, ainsi que de tous les acteurs de la Fédération Française Handisport qui ont accompagné nos sportifs dans leur préparation,
qu'ils soient guides, assistants, entraîneurs dans les clubs formateurs, mécaniciens, staffs techniques et médicaux au sein des 11 disciplines
handisport inscrites au programme paralympique 2024. 

Dans cette aventure, dans chacune de nos multiples disciplines, une partition particulière s’est écrite, avec toujours un socle commun dans
l’accompagnement et la cohésion. Du para-cyclisme à la para-natation, du para-tennis de table au para-athlétisme, en passant par l’escrime
fauteuil et nos sports collectifs comme le cécifoot, le rugby fauteuil ou le basket fauteuil, qui tentera de décrocher son sésame à Antibes, mais
aussi en développé-couché, boccia et goalball, chaque athlète a porté haut les couleurs de la France depuis 2020 avec passion et engagement sur
son chemin de sélection. Un chemin qui se poursuit encore pour beaucoup, avant de rejoindre l’équipe olympique et paralympique. Cette
dynamique conquérante est le résultat d'une vigilance constante sur tous les aspects entourant nos sportifs, au-delà du sport, leur offrant ainsi
les conditions optimales pour exceller et écrire cette page d'histoire tant de fois imaginée sur fond de Marseillaise, aux Jeux de Paris 2024.

Alors que nous entamons les dernières étapes de la préparation, forts des leçons apprises, des médailles manquées ou remportées et des défis
surmontés, nous sommes prêts à écrire un nouveau chapitre de notre histoire paralympique, plus intense et vibrant que jamais. La campagne
"Bleus Handisport 2024" incarne notre détermination à briller aux Jeux Paralympiques de Paris.

Nous avons su gagner Tokyo. Ensemble, Gagnons Paris !

Vive les Bleus Handisport !2

#GAGNONS PARIS

Guislaine Westelynck, 
Présidente de la Fédération 
Française Handisport



Éditorial

3

#GAGNONS PARIS

Comment la performance est-elle organisée au sein de la Fédération
Française Handisport et quel est le rôle du Projet de Performance Fédérale
(PPF) ?

G.S :  “L'organisation de la performance et l'accompagnement des équipes de France
au sein de la FFH a fortement évolué au cours des deux dernières paralympiades.
Cette évolution résulte notamment de l'implication renforcée de l'Agence Nationale
du Sport (ANS) aux côtés de la F.F.H. Depuis 2019, Le ministère des Sports via l'ANS
soutient la FFH à travers divers contrats et initiatives, ce qui a permis d'augmenter
significativement le budget et de pouvoir ainsi structurer plus encore le projet de
performance. L’augmentation du nombre de stages, l’accompagnement et le
déplacement sur davantage de compétitions internationales de préparation, la
professionnalisation des équipes techniques et para-médicales sont autant de
secteurs sur lesquels la F.F.H a pu travailler au cours de cette dernière paralympiade.
Les équipes techniques fédérales se sont ainsi vu renforcées avec l'ajout
d'entraîneurs en quelques années. La réorganisation mise en place à mon arrivée a
permis de redéfinir les secteurs dirigés par le Directeur Technique National Adjoint
(DTNA) en charge de la performance.”

Grégory Saint-Geniès, 
DTN de la Fédération 
Française Handisport

Quelles sont les mesures mises en place pour accompagner et suivre les sportifs de haut niveau ?

G.S : “Dans le cadre de la structuration évoquée ci-dessus, nous nous sommes attachés à définir les niveaux d’accompagnement proposés à chaque niveau de collectif. Il en existe trois à
ce jour au sein de la F.F.H (espoir, accès à la performance et performance), bénéficiant chacun de services d’accompagnement adaptés aux besoins singuliers de chaque athlète, en lien
avec leur niveau et en phase avec leurs enjeux (nombre de jours de stages, nombre de compétitions de préparation…). 
En parallèle, la FFH a créé le Bureau de la Vie de l'Athlète (B.V.A) pour soutenir les sportifs dans divers aspects de leur vie quotidienne, dimensions déterminantes pour la réussite de leur
projet de sportif de haut niveau mais aussi de leur projet individuel. Ainsi le B.V.A accompagne l’ensemble des sportifs de haut niveau membres des listes (Relève, Sénior et Elite) sur
différents domaines, tels que la formation, le suivi socio-professionnel, l'aide à la parentalité, la mobilisation d’aides sociales via l’A.N.S. Le B.V.A agît avec une vision holistique de
l’athlète.
Le bureau de la vie de l’athlète accompagne également les sportifs sur toutes les questions en lien avec la prévention du dopage et la classification internationale. 
Afin de mener à bien ces missions il collabore étroitement avec le bureau médical pour garantir le suivi médical et la mise en place d'aménagements si nécessaires, assurant ainsi aux
athlètes un accompagnement optimal pour atteindre leurs objectifs de performance.”

Quels sont les défis et les bénéfices attendus par la Fédération Française
Handisport dans la perspective des Jeux de Paris ?

G.S : “Les défis comprennent la préparation adéquate des athlètes pour les Jeux, avec pour
objectif d’intégrer de manière pérenne le top 5 Olympique et le top 8 Paralympique. La FFH
s'engage également dans la lutte contre les discriminations et les violences sexistes, et
aspire à être un catalyseur de changement social. Les Jeux de Paris devraient permettre une
évolution des mentalités et favoriser l'intégration des personnes handicapées dans la société.
En terme de bénéfices, la FFH espère un héritage immatériel, avec un changement de
perceptions, ainsi qu'un héritage matériel, incluant le développement des infrastructures
sportives et l'accès au matériel sportif utilisé lors des Jeux, pour promouvoir et développer la
pratique du handisport. Espérons qu’à l’issue des Jeux l’ensemble des associations sportives
fasse de l’accueil des personnes en situation de handicap un nouvel enjeu et que ces
dernières osent s’engager dans une pratique qu’elles auront découverte lors de l’éclairage
permis par cette quinzaine paralympique.
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Afin de mettre en lumière ses sportifs de haut-niveau en ouverture d’une année 2024 aussi complexe que déterminante, la Fédération
Française Handisport lance aujourd’hui sa nouvelle campagne « Bleus Handisport 2024 » autour de ses équipes de France, et de gagner à
Paris.
Dans un contexte inédit, les Bleus Handisport auront comme objectif majeur de rejoindre en nombre l’équipe de France Paralympique, sous
l’égide du CPSF, concrétiser leur engagement et faire briller la France aux Jeux Paralympiques de Paris 2024, qui se dérouleront du 28
août au 8 septembre 2024.

Au fil des ans, dans la perspective des Jeux Paralympiques de Paris 2024, et grâce au soutien renforcé de l’Agence Nationale du Sport, la
fédération poursuit sa transformation visant à se professionnaliser et affiner son  encadrement. Un programme renforcé de
regroupements (stages et compétitions de préparation) associé à un suivi individualisé renforcé pour chaque sportif via la mise en place
du Bureau de la Vie de l’athlète, ont permis à la fédération d’être présente sur tous les fronts (suivi socio-professionnel, préparation
physique, mentale, nutritionnelle, recherche, matériel…). Cet accompagnement réalisé en étroite collaboration avec les entraineurs
personnels et l’entourage des sportifs a insufflé une véritable dynamique de performance partagée, nécessitant agilité et réactivité.
L’objectif est la réalisation d’un projet co construit avec un objectif de performance collective.

L’accompagnement de ses talents pour atteindre le plus haut-niveau sur la scène internationale, est une priorité du projet de la
Fédération Française Handisport. C’est un axe majeur aux côtés de l’accès à la pratique pour tous, de l’attractivité, de l’animation
territoriale et du partage de son expertise forgée depuis plus de 60 ans.
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C’est également l’occasion de redécouvrir un outil en ligne, pratique et complet, pour tout savoir sur les sportifs, « la Base Athlètes
Bleus Handisport ».

La campagne « Bleus handisport 2024 » vise à présenter l’ambition de la Fédération, souligner l’action des acteurs de la performance
et de l’ensemble des services associés, faire le point sur l’état de forme des différents collectifs tricolores, sur les sélections dans les
disciplines paralympiques gérées par la FFH et sur leurs prochains rendez-vous.



MILAN CORTINA 2026

GAGNONS PARIS

À savoir : la FFH, en plus des 11 sports d’été, gère également 5 disciplines d’hiver inscrites au programme paralympique : le ski
alpin, le ski de fond, le biathlon, le snowboard, le curling. La France, qui a terminé quatrième nation mondiale lors des Jeux de
Pékin en 2022, se prépare activement pour l’échéance paralympique italienne de MILAN CORTINA 2026 qui se déroulera du 6
au 15 mars 2026.
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Les Jeux Paralympiques de PARIS se dérouleront du 28 août au 08 septembre. 
120 à 140 athlètes handisport, femmes et hommes, déficients visuels ou en situation de handicap moteur, tenteront de rejoindre
l’équipe de France paralympique, portée par le Comité Paralympique et Sportif Français (CPSF), aux côtés des autres fédérations
engagées.
Une cinquantaine de staffs de la FFH seront mobilisés au sein de l’encadrement de la délégation paralympique française.
La Fédération Française Handisport porte la responsabilité sportive sur cette échéance de 11 sports inscrits au programme des Jeux
Paralympiques de Paris 2024.

ATHLÉTISME
BASKET FAUTEUIL (Féminin et Masculin)
BOCCIA
CÉCIFOOT (FOOT POUR NON-VOYANTS)

CYCLISME ROUTE ET PISTE 
D ÉVELOPPÉ COUCHÉ MUSCULATION
ESCRIME FAUTEUIL
GOALBALL (Féminin et Masculin)

NATATION
RUGBY FAUTEUIL
TENNIS DE TABLE
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Le chemin de la performance au sein de la Fédération Française Handisport se structure et se traduit par des étapes, aux éco-systèmes et
dispositifs spécifiques, de la détection jusqu’au succès.

Tourné vers l’accompagnement des collectifs avec une attention croissante sur les projets individuels des sportifs
Pôle Performance

TERRITORIAL
DÉTECTER

TERRITORIAL > NATIONAL
ACCÈS À LA COMPETITION

NATIONAL
ACCÈS À LA PERFORMANCE

INTERNATIONAL
PERFORMANCE

TOP 6
HAUTE PERFORMANCE

ÉTAPE 1
DÉTECTER

ÉTAPE 2
S’ENGAGER

ÉTAPE 3
FORMER

ÉTAPE 4
PERFORMER

ÉTAPE 5
GAGNER

Rencontrer
Evaluer

Classifier
Orienter

Projet sportif
Parc matériel
Compétition

Entraineurs de clubs
Référents PAS

Classification internationale
Concurrence internationale

Organisation de stages
Circuit de compétition
Stages par pathologie

Chemins de selection
Stratégies de présence

Stages nationaux
La synergie des acteurs
Processus d’évaluation

Accompagnement sur mesure
Stages spécifiques

Choix objectifs
Ressources

Processus d’évaluation



ANS - Partenaire de la performance et du sport en France

 A.L : “J’observe une forte évolution culturelle et managériale
incarnée part le DTN et Directeur général actuel Gregory Saint-
Géniès. Au sein de la fédération, la structuration est aujourd’hui
fortement centrée sur les projets sportifs et moins en sylos. Une
structuration bénéfique et plus efficace que ça ne l’était
auparavant. Il y a une forte dynamique sportive positive qui peut
encore davantage se déployer sur les territoires. Ce sera
d’ailleurs une condition sinequanone pour que la France puisse
s’inscrire durablement dans le top 5, sans oublier la prise en
compte  de la féminisation des athlètes et de l’encadrement.
Mon point de vigilance porterait sur la dépendance financière à
l’état français et aux fonds publics. Mais ce qui souligne des
perspectives et des opportunités passionnantes sur le champs du
marketing et des partenariats, ainsi que sur le développement du
nombre de licenciés.

L’Agence nationale du Sport et la Fédération française
handisport nouent une relation de confiance forte et un
partenariat performant. Les avancées, ensemble, sont efficaces.
Je nous souhaite que cette dynamique positive perdure aussi
longtemps que possible.”
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Arnaud LITOU,
Manager de la Performance Paralympique

Quelles sont les ambitions de l’Agence nationale du Sport
pour la Fédération Française Handisport lors de Jeux de
Paris 2024 ?

A.L : “L’ambition française pour les Jeux Olympiques et
Paralympique, portée et annoncée par le Président de la
République, est de positionner la France dans le top 5, et ce
durablement. Cela signifie pour la délégation paralympique de
doubler le nombre de médailles d’or réalisées à Tokyo, alors que le
total de médailles avait déjà été doublé par rapport à Rio. Nous
sommes actuellement dans une dynamique de progression très
forte. Nous nous approchons de cet objectif et avons encore
quelques mois pour passer ce cap du Top 5.
La Fédération française handisport représente 12 sports au
programme de Paris sur les 22 présents. Sa place et son poids
dans la délégation paralympique sont prépondérants. Elle sera
assurément un acteur clef dans la réussite sportive des Jeux
Paralympiques de Paris, avec l’identification de 77 athlètes à fort
potentiel de médailles, dont 17 médailles d’or.”

Pouvez-vous nous parler des grands dispositifs déployés par l’Agence
nationale du Sport depuis sa création et des nouveaux accompagnements
qui ne cessent d’évoluer ?

A.L : “La 1ère révolution menée par l’Agence pour le projet paralympique a été la
mise en place de la première stratégie paralympique française incarnée dans le
nouveau modèle AMBITION BLEUE. Nous avons ensuite imaginé des dispositifs à
l’attention de l’ensemble des acteurs de la performance, avec l’athlète au centre de
toutes nos préoccupations. Entre 2018 et fin 2023, nous avons multiplié par 12 les
moyens dont disposait la FF Handisport pour accompagner les athlètes et avons
fortement développé l’aide à l’emploi des athlètes paralympiques. Les Maisons
Régionales de la Performance permettent quant à elles d’optimiser les conditions
quotidiennes des athlètes.

 Nous accompagnons également les fédérations à travers des contrats de
performance ciblés, dédiés et renforcés pour le paralympisme avec une approche
structurante, nous allouons une enveloppe conséquente pour les équipements des
équipes de France, avons fait des ressources humaines une priorité avec la
professionnalisation des acteurs, sans oublier les fortes avancées en recherche et
innovation avec notamment le partenariat avec Airbus. L’encadrement paralympique
est également valorisé et accompagné dans sa montée en compétence par
l’intermédiaire du Plan COACHS. L’ensemble de ces grands dispositifs portés par
l’Agence ont pour objectif de donner aux acteurs les moyens nécessaires pour se
préparer de manière optimale et concurrentielle, et de les responsabiliser dans un
projet paralympique professionnalisé.”

Quel regard portez-vous sur l’évolution de la
structuration du projet fédéral de la FFHandisport ?



AMBITIONS LÉGITIMES
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Sami El Gueddari, DTNA en charge de la Performance dresse un état des lieux de la forme des Bleus à quelques mois des Jeux Paralympiques de PARIS, (28
août au 08 septembre 2024). Les dernières campagnes internationales permettent à la Fédération Française Handisport de nourrir des ambitions légitimes.

#GAGNONS PARIS

Sami EL GUEDDARI,
DTNA en charge de la performance
et de la stratégie paralympique

Le pôle performance, dans laquelle la FFH est pleinement investie, est-il un
marqueur fort de la professionnalisation de la Fédération ?

S.EG : « Ce qui est important de souligner c’est l’évolution structurelle de la FFH à
l’approche des Jeux Paralympiques de Paris sous l’impulsion du nouveau DTN
Grégory Saint-Geniès. Le fait de scinder en deux, avec un responsable de la
performance et un responsable du développement dans chaque sport, permet de
centrer des acteurs sur la structuration, l’accompagnement et la
professionnalisation de l’approche perf de la discipline. Soulignons le renfort en
ressources humaines avec l’arrivée de plusieurs contrats PO (préparation
olympique) notamment Guy Ontanon (athlétisme), Sébastien Barrois (escrime),
Florence Garnier (Natation), Carole Grunsdish (Tennis de Table) qui ont permis de
mettre des professionnels dans des sports qui n’en avaient pas à date, comme
Marie-Pierre Leblanc (boccia) ou William Ybert (rugby fauteuil). 
Concrètement, le rôle du pôle performance est de structurer tout le parcours de
performance de la FFH, les critères d’accès aux collectifs (groupes de sportifs qui
se réunissent pour des stages, des compétitions de référence, qui bénéficient d’un
accompagnement en termes de soutien matériel, dans leur process de classification
internationale) et de formaliser ce parcours pour conduire un maximum de sportifs
à aller vers le plus haut niveau et la médaille paralympique. » 

Quelles sont les mesures mises en place pour assurer un suivi et un soutien
individualisé aux athlètes dans leur préparation pour les Jeux de Paris 2024 ?

S.EG : « Le suivi individuel s’appuie sur un document socle qui est le projet de
performance individualisé de chaque sportif en lien avec l’Agence Nationale du
Sport. On a travaillé sur la formalisation d’un projet individuel qui est monitoré par
les responsables de la performance disciplinaire.  Le lien permanent qui se construit
entre le sportif, les staffs nationaux mais aussi leurs entraineurs personnels permet
d’accompagner au mieux chaque projet car chaque sport, chaque spécialité, chaque
handicap est différent et nécessite de construire un accompagnement sur mesure. »



AMBITIONS LÉGITIMES

11

#GAGNONS PARIS

Sami EL GUEDDARI,
DTNA en charge de la performance
et de la stratégie paralympique

Comment la Fédération travaille-t-elle de concert avec les partenaires
institutionnels et privés pour soutenir l’accompagnement du projet de performance
et la préparation des athlètes paralympiques ?

S.EG : « Depuis huit ans, on constate une augmentation forte des moyens attribués
par l’état via l’Agence Nationale du Sport au projet de performance de la FFH. 
Cela prend plusieurs formes : une augmentation sur le projet de performance qui
offre la possibilité de faire plus de stages, plus de compétitions, plus
d’encadrement mais aussi sur l’accompagnement matériel qui permet aux sportifs
de se doter de matériel de pointe. Le secteur privé a également un rôle majeur car
fort de cette structuration, de nouveaux sportifs émergent sont détectés chaque
année et sont accompagnés vers le haut-niveau. Chaque année, nous constatons un
besoin croissant en termes de ressources pour poursuivre notre quête de la
médaille paralympique. La réussite repose souvent sur des détails minutieux,
soulignant ainsi l'importance d'optimiser tous les secteurs impliqués. Cette
optimisation devient possible grâce à la synergie entre les secteurs privé et public,
permettant ainsi la réalisation de projets ambitieux. Même si nous sommes
constamment engagés dans l'élargissement du budget alloué au projet de
performance, cette collaboration entre les deux secteurs demeure essentielle."

Comment la Fédération Française Handisport se situe-t-elle par rapport aux
standards internationaux en matière de performance ?

S.EG : « Il faut être honnête, la France avait du retard. Si l’on compare avec des
pays voisins tels que l’Italie ou l’Espagne, cela fait une vingtaine d’années que la
question du paralympisme est au cœur des discussions au même titre que des
projets olympiques. Il y a une distinction qui est moindre dans ces pays-là. La
France a mis plus de temps. Les Jeux de Paris nous permettent de combler cette
différence qui existait dans le traitement de ces projets de performance
olympiques et paralympiques. Au-delà de l’accompagnement financier c’est aussi
tout l’écosystème qui a évolué. Les médias s’y intéressent davantage, les
partenaires privés osent associer leur image à des athlètes paralympiques pour en
faire des ambassadeurs et des égéries. Même s’il reste du chemin à parcourir, on
migre dans la bonne direction. »
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Sami EL GUEDDARI,
DTNA en charge de la performance
et de la stratégie paralympique

Quelles sont tes attentes en termes de résultats et de performances pour les Jeux
paralympiques de Paris 2024, et comment la Fédération s'y prépare-t-elle ? 

S.EG : « La FFH affiche une ambition marquée pour cette paralympiade. Après des
années d'efforts, Paris marque le point culminant d'une structuration qui s'est
professionnalisée au fil du temps. Cependant, le point de départ remonte à dix,
voire douze ans, nécessaires à l'émergence d'une génération. Ce que nous
observerons à Paris représente le fruit des trois dernières paralympiades."
Pour parler chiffres, nous avions fait 28 médailles à Rio en 2016, 41 à Tokyo en
2021, et nous visons plus de 50 à Paris. Au-delà des médailles c’est surtout
l’augmentation significative du nombre de médailles d’or que l’on va chercher.
Rêver grand, c’est le mot que l’on distille à l’ensemble des sportifs… Nous ferons
les comptes à l’issue des Jeux. » 

Quel impact le développement de la performance a-t-il sur la visibilité et la
popularité du Handisport en France ?

S.EG : Au-delà de l'amélioration des performances sportives, l'accueil des Jeux
Paralympiques offre une opportunité unique pour les parasportifs. Être l'hôte des
Jeux signifie également mettre en lumière les athlètes. Ainsi, l'émergence d'une
génération de qualité se traduit par la présence d'ambassadeurs, mettant en avant
de manière représentative les performances exceptionnelles dans diverses
catégories de handicap." En tennis de table, en natation, il y a dix catégories de
handicaps physiques, en athlétisme il y a plus de 30 catégories, plus nous avons de
représentants avec des pathologies différentes, plus cela suscitera de l’attention et
de la promotion. » 

Peux-tu nous expliquer comment la Fédération identifie ses futurs talents et quel
héritage vont laisser ces Jeux de Paris ?

S.EG : Depuis 2009, la FFH s'engage activement dans l'identification et la détection
de nouveaux talents, adoptant diverses approches. En premier lieu, elle favorise le
développement de catégories jeunes au sein des Championnats de France,
accordant une attention particulière à la jeunesse, tant en termes d'âge que de
pratiques sportives. 
Nous avons le programme “Jeunes à Potentiels”, qui constitue une autre initiative
notable, résonnant à travers les territoires. Chaque comité régional organise
annuellement un stage de détection, aboutissant à la sélection de certains
participants pour un stage national JAP. Ce dernier sert de pépinière de talents
émergents, avec la participation de 115 jeunes à l'édition nationale et 400 à
l'édition régionale."



Comment et pourquoi le B.V.A a vu le jour ? 
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Pierrick Giraudeau,
Coordinateur du Bureau de la Vie
de l’Athlète

La création du Bureau de la vie de l’athlète (B.V.A) répond à une nécessité de
centralisation des services pour les sportifs de haut niveau, initiée par le DTN
Grégory Saint-Geniès, afin d'optimiser leur suivi global. Le nombre d’acteurs
intervenant auprès des sportifs de haut niveau Handisport étant exponentiel
,notamment à l’approche des Jeux Paralympiques de Paris 2024, il était
déterminant de se doter d’un tel service. 
Composé de trois membres à temps plein, le B.V.A travaille en étroite
concertation avec les autres services fédéraux, notamment la commission
médicale et les services de communication et de marketing et tout
naturellement avec l’ensemble des responsables de la performance de chacun
des sports. Son objectif est de simplifier le parcours des sportifs, en offrant de
l’écoute puis des réponses réfléchies, adaptées à leurs besoins. 

Aides à la parentalité, aides financières individualisées en lien avec l’agence
nationale du sport, consolidation des projets sportifs en lien avec les Maisons
Régionales de la performance (M.R.P), mise en place de contrats d’insertion
professionnel, aménagements de formation scolaire, soutien individuel aux
demandes administratives (inscriptions sur listes SHN, pré accréditations),
accompagnement aux stratégies de classification internationale… autant de
champs sur lesquels le B.V.A est pleinement mobilisé. 
À l'approche des Jeux Paralympiques, le B.V.A doit également préserver les
athlètes en pleine préparation sportive et leur permettre de rester concentrés
sur leur objectif. Cela signifie parfois de devoir refuser des sollicitations
extérieures (interventions en milieu scolaire, sollicitations médiatiques.) à
destination des sportifs de haut niveau pour leur permettre de « rester dans leur
bulle ».
Le B.V.A intègre également des actions éducatives sur la prévention du dopage,
en collaboration avec l'AFLD. Le suivi médical est un aspect clé, avec la
Surveillance Médicale Réglementaire (S.M.R), visant à optimiser les
performances sportives tout en préservant la santé physique et mentale des
athlètes.



PERFORMANCE

Le service Performance FFH

Parcours de performance
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#GAGNONS PARIS

COLLECTIFS ACCÈS À LA
PERFORMANCE ESPOIR

COLLECTIFS ACCÈS À LA
PERFORMANCE TOUTES

CATÉGORIES

COLLECTIFS PERFORMANCE

Compétition
internationale de
référence espoir

Objectif
Championnats d’Europe
Objectif

Championnats du monde
Jeux paralympiques

Objectif

Attention: Faire partie d’un collectif n’assujettit pas à la qualification et sélection pour la compétition de référence de la saison



Les ambitions handisport 2024
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#GAGNONS PARIS

Pour les Jeux de PARIS en 2024, la Fédération Française Handisport ambitionne de :

Disposer d’au moins 120 sportifs de la FFHandisport sélectionnés au sein de l’équipe de France paralympique
Apporter à minima 15 titres pour un total de 55 médailles au palmarès de la délégation paralympique emmenée par le
CPSF
Contribuer à un accès au Top 8 Paralympique pour la France (14ème au rang des nations en 2021)

Evolution du pôle performance depuis 2021
Nomination de Responsables de la performance disciplinaire
Création du Bureau de la Vie de l’Athlète (suivi socio-professionnel, aides à la parentalité, classification)
Poursuite du renforcement du budget alloué par l’Agence Nationale du Sport enclenché depuis 2019
Augmentation significative des contrats de Préparation Olympique pour l’encadrement des équipes de France ;
Implication forte aux côtés de la recherche avec notamment le projet phare PARAPERF.

Dans l’optique des Jeux Paralympiques de 2024, l’objectif est de renforcer la préparation des sportifs et de
contribuer à élever le niveau global des équipes de France par sport.



Point par sport à 200 jours des Jeux

Avec 7 médailles obtenues à Tokyo en 2021 (3 argent et 4 bronze), l’équipe de France d’athlétisme Handisport avait
réussi sa Paralympiade. A Paris, Guy Ontanon, manager de la performance entend faire aussi bien, rencontre. 

Guy, nous sommes à quelques semaines des Jeux, comment se portent les différents collectifs ?

G.O : « Les collectifs vivent majoritairement très bien. Suite aux championnats du monde qui furent le point de départ du nouveau
projet mis en place par la F.F.H, il y a un véritable engagement de la part des athlètes, dans la préparation des jeux. »

Quelles sont les ambitions pour les Jeux ?

G.O : « En terme de sélectionnés, nous espérons entre 18 et 21 représentants tricolores pour la F.F.H, ce qui serait une belle
récompense du travail de tous. Avec 4 médailles on confortera notre place mais maintenant il faut réussir à changer la couleur, même
si cela va être compliqué de chercher l’or. Nous avons vu durant les mondiaux que cela ne s’est pas joué à grand chose. Si on arrive à
upgarder un peu les performances, on peut avoir de belles surprises. Au-delà de 7 médailles nous aurons fait de beaux Jeux. »

Quelles sont tes attentes en tant que manager ?

G.O : « Mes attentes sont de voir des athlètes investis totalement. Mon objectif est de créer un maximum de cohésion entre les
différents intervenants de la performance, aussi bien le staff médical, la communication, les référents techniques, la DTN, les élus pour
permettre l’expression de la performance… Je pense avoir un rôle de facilitateur de toutes ces relations qui vont amener un vrai
soutien à l’équipe. Le bien-être de cette équipe va amener à la performance, j’en suis certain. »

À 200 jours des Jeux Paralympiques, Pierrick Giraudeau, Coordinateur du Bureau de la Vie de l’Athlète et Sami
El Gueddari, DTNA en charge de la performance font le point sur l’état de forme des bleus, sport par sport :
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Sept sportifs sont déjà sélectionnés pour PARIS suite aux Mondiaux
qui  se  sont  tenus  à  Charléty  en  2023.  L’athlétisme,  c’est
toujours un “vivier” conséquent de potentielles médailles sur chaque
échéance paralympique. Malgré des Mondiaux 2023 en deçà des
objectifs visés, les ambitions de ce collectif sont fortes avec un esprit
de “revanche”! Entre des profils de sportives et sportifs  confirmés
qui souhaiteront clore leur riche carrière par une médaille
paralympique et les plus jeunes qui ouvriront leur chapitre
paralympique avec de très belles performances espérées, cette
équipe “retrouvée” en dynamique et sérénité vise entre 6 et 8
médailles à Paris 2024, on a hâte de les encourager au Stade de
France.

ATHLÉTISME

#GAGNONS PARIS

Guy ONTANON, 
Manager de la performance athlétisme handisport



Point par sport à 200 jours des Jeux
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BASKET FAUTEUIL

#GAGNONS PARIS

Le basket fauteuil est toujours en attente de qualification pour les
Jeux Paralympiques de Paris 2024. Malgré tout, les Bleues et les
Bleus se sont donnés un maximum de chances pour franchir la haute
marche des Tournois de Qualification Paralympique (le Japon pour
les Filles et Antibes pour les garçons) fin avril 2024. L’implication
très forte des joueuses pour se retrouver très régulièrement,
l’investissement des garçons au quotidien dans leurs clubs avec un
encadrement plein d’enthousiasme sont autant d’atouts qui
souhaitons le, permettront au Basket-fauteuil tricolore de participer
à la fête paralympique en visant “un braquage à Paris”, tout est
Possible !
2 qualifications visées et 1 médaille.

Absente des Jeux Paralympiques depuis 2004, l’équipe de France masculine de basket fauteuil peut désormais compter sur
une nouvelle génération talentueuse qui tentera de décrocher sa qualification Paralympique lors d’un Tournoi de
Qualification Paralympique organisé à Antibes (12-15 avril). Rencontre avec Stéphane Binot, Conseiller performance de la
discipline. 

Stéphane, nous sommes à quelques semaines des Jeux, comment se portent les deux collectifs ?

S.B : « Les deux équipes se portent plutôt bien. Elles ont chacune une échéance importante avec le TQP, pour décrocher leur qualification.
Tous les joueurs sont engagés pleinement dans leur projet club, s’entraînent et sont dans l’adversité tous les week-ends, de bon augure en vue
des rassemblements équipe de France. »

Les qualifications vont être difficiles à obtenir, qu’en est-il des ambitions des deux collectifs ?
S.B : « Pour le collectif féminin, le tirage au sort leur a réservé un groupe compliqué avec le pays organisateur (Japon), l’Espagne et le Canada
mais c’est un collectif qui a beaucoup travaillé et qui a énormément progressé. C’est une équipe qui reste peu expérimentée à l’international
mais elles ont une carte à jouer. Comme je l’ai dit, dans ce genre de format, tout va se jouer sur un match et sur quarante minutes, tout est
possible.
Pour les hommes, l’objectif est d’aller le plus loin possible. Cette équipe est très forte et capable de rivaliser avec les meilleures nations
mondiales. L’émulation des Jeux à la maison peut transcender les gars et leur permettre de créer la surprise. La compétition rassemblera les
huit meilleures nations internationales, on sait que le niveau sera très relevé mais pour autant nous avons des championnats d’Europe où la
densité en termes d’adversité est sensiblement la même. Rien n’est impossible, il y a vraiment une opportunité de faire quelque chose de
grand. »

Stéphane BINOT, 
Conseiller de la performance Basket fauteuil
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BOCCIA

#GAGNONS PARIS

Grâce à l’attribution de quotas pour le pays organisateur, l’équipe de
France de Boccia sera présente en nombre à Paris 2024 avec des
représentants sur plusieurs catégories. De nombreux sportifs vivront à
l’image de la team BC1-BC2 leur première expérience paralympique
quand d’autres, peut-être, pourront capitaliser sur l’expérience acquise
lors des derniers Jeux. Pour rappel les Jeux de Tokyo furent les
premiers Jeux où la France fut représentée en Boccia. Les sportives et
sportifs, l’encadrement fédéral, les coachs personnels sont pleinement
engagés pour écrire un chapitre historique de cette discipline en plein
essor, sur le plan national et sur le plan International. Une première
médaille paralympique française en Boccia viendrait récompenser tout
le travail de structuration qui a été mené sur le territoire national par
tant de passionnés ! 
1 médaille visée. 

Présente pour la première fois aux Jeux Paralympiques à Tokyo, l’équipe de France de boccia entend bien jouer les trouble-
fête à Paris cette année et accrocher deux ou trois podiums. Rencontre avec Marie-Pierre Le Blanc, manager de la
performance. 

Marie-Pierre, nous sommes à quelques semaines des Jeux, quel va être le programme jusqu’à l’échéance paralympique ?
M-P. L : « Cela va intervenir en plusieurs étapes. Tout d’abord, les stages que l’on a repris en janvier, ensuite, nous aurons le championnat de
France qui va nous permettre de réévaluer nos suivis au sein des différents niveaux de collectifs et fin mars nous aurons un dernier stage afin
de pouvoir proposer la sélection officielle pour Paris 2024. »

Quelles sont les ambitions pour les Jeux ?

M-P. L : « C’est encore un peu tôt pour se prononcer. Nous avons une équipe en paire BC3 qui est plutôt jeune même si Sonia Heckel est là
depuis longtemps mais elle a régulièrement changé de partenaire. Ce n’est pas toujours simple de se projeter quand il y a des changements
de coéquipiers car cela change la vision du jeu mais pour la paire, on peut espérer s’approcher du podium. 
En individuel et au vu des dernières compétitions, on peut ambitionner un podium pour Sonia, qui est championne d’Europe en titre. Enfin pour
la team, leurs résultats manquent encore de constance. Pour autant, fort de la quatrième place obtenue lors des derniers Championnats
d’Europe, on peut ambitionner de terminer dans le carré final. »

En tant que manager quelles sont tes attentes ?

M-P. L : « Mes attentes c’est déjà de faire beaucoup mieux qu’à Tokyo. Pour cela, la priorité est de préparer les équipes d’un point de vue
sportif, de les suivre au plus près et que l’on soit beaucoup plus pointilleux car tout va se jouer dans les détails. Nous serons aussi vigilants sur
les aspects extra-sportifs, les supporters, la médiatisation notamment, ces éléments doivent renforcer leur capacité à performer. » 

Marie-Pierre LEBLANC, 
Manager de la performance Boccia
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CÉCIFOOT

#GAGNONS PARIS

Absente des podiums paralympiques depuis la médaille d’argent
obtenue à Londres en 2012, c’est avec un seul et unique objectif que
tous, individuellement et collectivement, sont mobilisés au quotidien
pour viser la plus haute marche du podium sur le Champ de Mars, à
quelques pas de la Tour Eiffel. Une grande maturité pour les uns, un
vent de fraîcheur pour les autres, cette équipe travaille dans
“l’ombre” pour offrir le meilleur dans quelques mois à Paris. Il faudra
compter sur la France du Cécifoot. Nombreux sont les prétendants à
la médaille paralympique à Paris et la France en fait partie.
Encouragez, soutenez nos “Bleus” qui, comme à leur habitude, se
donneront à 100% pour rendre fiers leurs supporters, leurs proches,
toute la famille du ballon rond et évidemment la Fédération Française
Handisport. 
1 médaille visée.  

Champions d’Europe en titre, les bleus ont pu voir lors du Championnat du monde que le niveau international s’était intensifié
mais pas de quoi les effrayer au contraire, ils se veulent ambitieux. Rencontre avec le manager de la discipline, Charly Simo. 

Charly, nous sommes à quelques semaines des Jeux Paralympiques de Paris, comment se porte le groupe ? 

C.S : « Depuis que l’on a repris les entrainements début novembre, je sens une vraie fraicheur au sein du groupe, tant au niveau des joueurs que
du staff et nous serons prêts le jour J pour le début du tournoi paralympique. » 

Quelles sont les ambitions pour les Jeux ?

C.S : « Nous avons un objectif élevé, amplifié par le fait de jouer à domicile. On souhaite vraiment aller le plus loin possible pour reconquérir
notre place à l’international. Sur le plan européen, on est champion en titre mais au niveau mondial, il nous reste une petite marche à franchir
pour lutter avec les meilleures équipes planétaires. Nous visons le podium même si l’on sait que le niveau sera très élevé, on travaille pour cela.
On se doit de donner le meilleur de nous-même et dans le sport tout est possible. On se donne les moyens et je n’ai pas de doute que nous
répondrons présents à chaque match. » 

Quelles sont tes attentes en tant que manager ? 

C.S : « C’est avant tout de répondre présent pour le public. On a cette chance de jouer à la maison devant nos proches et devant le public
français alors on se doit de les rendre fiers et de tout donner en montrant du jeu et de la performance pour que le regard change après les Jeux
de Paris. » 

Charly SIMO, 
Manager de la performance Cécifoot
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CYCLISME

#GAGNONS PARIS

Sans aucun doute le Collectif sur lequel les espoirs de médailles sont
les plus forts en nombre et en OR. Entre les épreuves sur piste et les
épreuves sur route, ce collectif dispose de ressources exceptionnelles
de sportives et sportifs avec au sein de la délégation de nombreux
sportifs pouvant espérer conquérir plusieurs médailles et/ou titres  
sur des épreuves inscrites au programme des Jeux Paralympiques de
Paris 2024. Si la course à la sélection va être “folle”, souhaitons
autant de folies au vélodrome de St Quentin en Yvelines puis à Clichy
Sous Bois pour les contre-la-montre et la course en Ligne. Des
confirmations attendues pour des jeunes champions paralympiques
de Tokyo 2021, des potentiels néo-paralympiens qui ont réussi à
s’extraire dans des catégories au niveau sportif extrêmement relevé,
une délégation alliant jeunesse et expérience, autant de richesses, de
diversités dans ce collectif qui visera la barre symbolique des 20
médailles cet été.

Forte de ses 17 médailles (5 en or, 4 en argent et 8 en bronze) glanées à Tokyo en 2021, l’équipe de France de para cyclisme
entend bien assumer son statut de deuxième nation mondiale sur piste et sur route et briller à Paris. Rencontre avec Laurent
Thirionet, manager de la performance. 
Laurent, nous sommes à quelques semaines des Jeux, comment se porte l’équipe ? 
L.T : « Tout le monde se porte bien. Pour la plupart des cyclistes, il y a une grosse préparation sur piste qui a débuté il y a de cela plusieurs
semaines en vue des Championnats du monde de Rio, qui ont été exceptionnels en mars et pour les routiers, ils continuent leur préparation chez
eux. »
Quelles sont les ambitions pour les Jeux de Paris ? 
L.T : « À Tokyo, nous avons fait 17 médailles, cette année nous visons au moins 20 breloques. Nous avons un groupe élargi avec les meilleurs de
chaque catégorie, il n’est donc pas concevable de faire moins de 20 médailles. Tous nos cyclistes ont progressé, avec l’appui de la Fédération
nous les avons mis dans les meilleures conditions avec du matériel de pointe, des tests en soufflerie, de la préparation mentale et physique.
Nous allons avoir entre 11 et 12 quotas chez les hommes et 3 chez les femmes. On sait malheureusement que l’on va devoir laisser certains
cyclistes qui peuvent prétendre à une médaille  sur le bord de la route. C’est cruel mais c’est le sport et cela prouve tout le travail que l’on a
entrepris en lien avec le pôle performance de la Fédération pour détecter de nouveaux talents et les accompagner pour performer au plus haut
niveau. » 
En tant que manager, quelles sont tes attentes ? 
L.T : « Je souhaite que l’on brille tout simplement avec un maximum de médailles possible. A Rio en 2016, nous étions 25ème nation au
classement international et aujourd’hui nous sommes numéro 2. Il nous faut assumer notre place et réussir ces Jeux en faisant retentir la
Marseillaise chaque jour, plusieurs fois. »

Laurent THIRIONET, 
Manager de la performance Cyclisme handisport
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#GAGNONS PARIS

100% des sélectionnés ont été médaillés à Tokyo en 2021, le défi est
relevé pour faire aussi bien à Paris 2024 ! Si les places individuelles
ne sont à ce jour toujours pas attribuées par la fédération
internationale, aucun doute sur les ambitions du collectif : faire au
moins aussi bien qu’au pays du soleil levant sur le rapport
sélectionné/médaillé. Souhad Ghazouani pour ses 6èmes Jeux
Paralympiques cherchera sans aucun doute à marquer un peu plus
l’histoire de cette discipline en France en glanant une nouvelle
médaille paralympique, c’est le meilleur métal qu’on lui souhaite !
Animés d’intentions fortes d’exploits à Paris, les garçons chercheront
quant à eux à déjouer les pronostics dans un sport où, contrairement
aux idées reçues, l’incertitude est très forte entre les “favoris” et les
outsiders. Oui le collectif France ira chercher la gagne avec toutes
ses forces à Paris ! 
2 médailles visées 

À Tokyo en 2021, l’équipe de France de para développé-couché musculation avait obtenu deux médailles, une d’argent pour
Axel Bourlon (-54kg) et une de bronze pour Souhad Ghazouani (-73kg). Cette année, elle tentera de faire aussi bien. Rencontre
avec Alexis Querou, Manager de la performance de la discipline. 
Alexis, nous sommes à quelques semaines des Jeux Paralympiques de Paris, comment se porte le groupe ? 
A.Q : « C’est la course à la qualification. Tous nos athlètes essaient d’obtenir leur place dans le top 8 mondial avant le mois de juin pour accéder
aux Jeux. Le niveau international se densifie et cela devient de plus en plus serré. Les athlètes du monde entier n’ont qu’un seul objectif, se
qualifier pour décrocher la plus belle des médailles à Paris. 
Quelles sont les ambitions pour les Jeux ? 
A.Q : « En termes de médailles, l’objectif est d’en refaire deux, comme à Tokyo. Augmenter le nombre d’athlètes qualifiés serait également de
bon augure dans la perspective des Jeux de Los Angeles. Sur les derniers Jeux, seulement deux français avaient réussi à obtenir leur qualification
et cette année on peut espérer avoir jusqu’à quatre représentants tricolores en para développé-couché. Faire parler de nous, de notre discipline
reste également un enjeu fort de cette Paralympiade, un travail que nous menons au quotidien en lien avec les territoires et les clubs. Les Jeux
Paralympiques de Paris 2024 seront une belle vitrine, je l’espère pour susciter de nouvelles vocations. » 
Quel est le profil de la délégation ? 
A.Q : « Ce sont des athlètes qui ont une solide expérience derrière eux. Pour la plupart, ils pratiquent depuis plus de 15 ans. Ce sont beaucoup
d’années passées sur le banc à gagner kilo par kilo pour espérer participer aux Jeux. Souhad est la plus expérimentée, elle a commencé avec les
Jeux d’Athènes en 2004. Depuis, elle a été de tous les podiums paralympiques, ce que je lui souhaite cette année encore. » 

Alexis QUEROU, 
Manager de la performance développé couché musculation
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ESCRIME FAUTEUIL

#GAGNONS PARIS

Quelle équipe ! Sur les épreuves par équipe, la France vise le podium
dans chacune des armes inscrites au programme des Jeux
Paralympiques. La saveur de ces médailles est toujours particulière.
La France a montré tout au long de la paralympiade, chez les filles et
les garçons que les talents individuels s’unissent pour composer une
force collective tricolore sur ces épreuves par équipe en Epée et en
Fleuret.  Sur les épreuves individuelles, ce collectif ne sera pas en
reste : la nouvelle génération 2024/2028 “pousse” et  les “anciens”
sont toujours bien présents.  
Si la densité est forte sur chacune des armes pour nos françaises et
français, ils ont su démontrer tout au long de la période de
qualification leur capacité à battre les meilleur(e)s, à rebondir après
les échecs, en gardant en tête l’objectif final, être Reine ou Roi du
“Grand Palais” à Paris en 2024 . 
Entre 3 et 5 médailles visées. 

À Tokyo, l’escrime fauteuil tricolore avait glané une médaille de bronze grâce au trio Damien Tokatlian, Maxime Valet et
Romain Noble en fleuret par équipe. À Paris, l’équipe de France entend bien multiplier ce nombre par 3 ou 5. Rencontre avec
le manager de la performance, Sébastien Barrois.
Sébastien, nous sommes à quelques semaines des Jeux, comment se porte le collectif ?
S.B : « Nous sommes en effet à quelques semaines des Jeux mais nous sommes surtout en pleine période de sélection. Aujourd’hui, il y a encore
un grand nombre d’athlètes qui sont dans la course à la qualification. On essaye de garder un message positif et je pense que les athlètes sont
prêts. On revient d’un championnat du monde, avec des résultats plutôt positifs avec trois médailles mais surtout un super comportement de
nos jeunes athlètes, pour qui c’était la première grande compétition internationale. » 
Quelles sont les ambitions pour les jeux ?
S.B : « Je pense qu’il faut être ambitieux. On va aller chercher des médailles ça c’est sûr, entre 3 et 5 dont une en or. On est aujourd’hui face à
une adversité internationale de plus en plus importante mais nous avons les armes pour créer des surprises. Au-delà des médailles, nous
pouvons espérer entre 6 et 10 sélectionnés. Pour les Jeux de Tokyo, nous avions deux sélectionnés d’office et deux wild cards, aujourd’hui, on
peut espérer jusqu’à 10 tireurs tricolores, une belle progression qui montre tout le travail entrepris par la Fédération. »
En tant que manager, quelles sont tes attentes ? 
S.B : « Mes attentes, vont surtout être de montrer un comportement digne de l’évènement, à la hauteur des Jeux. Donner le maximum, être
ambitieux et ne pas avoir peur de dire qu’on veut gagner ou faire une médaille. Et puis ensuite, essayer d’y croire et de s’accrocher jusqu’au
bout en donnant le maximum de soi. C’est ce que j’attends des athlètes et du staff aussi. »

Sébastien BARROIS, 
Manager de la performance Escrime Fauteuil
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Pour la première fois de leur histoire, les équipes de France féminine et masculine de goalball vont participer aux Jeux
Paralympiques. Une belle occasion de valoriser ce sport, apparu en France seulement à partir de 2016. Rencontre avec Charly
Simo, manager de la performance. 
Charly, nous sommes à quelques semaines des Jeux de Paris, comment se portent les deux collectifs ? 
C.S : « À ce jour les deux collectifs se portent bien. L’équipe féminine vient de se maintenir en Division A grâce à une sixième place obtenue aux
Championnats d’Europe. Le goalball n’est pratiqué en France que depuis 2016, c’est encore un sport jeune et il ne faut pas se leurrer sur les
résultats possibles de cette équipe. Pour autant, nous comptons tout mettre en œuvre pour être en capacité de rivaliser avec les meilleures
nations lors des Jeux de Paris. C’est le sport le plus pratiqué par les déficients visuels et très ancré dans la culture anglo-saxonne. Nous sommes
lucides et l’on sait que ce sera dur de gagner des matchs mais cela ne peut être que bénéfique pour le développement de la discipline en France. 
Quelles sont les ambitions pour les Jeux, à la fois pour l’équipe féminine et masculine ? 
C.S : « En tant que pays hôte, nos deux équipes de France, féminine et masculine sont qualifiées d’office pour les Jeux. Je pense que le collectif
féminin va surprendre. Les filles sont en Division A. Nous avons un groupe qui a beaucoup progressé et qui, je le pense, va déjouer quelques
pronostics.
Pour les hommes, la marche est encore haute. Notre équipe de France est en division C et bénéficie de ce statut de pays hôte pour participer
aux Jeux. Nous pouvons surprendre, je m’entends, dans le sens de produire des matchs pleins et de tout donner. L’enjeu est avant tout de
montrer une belle vitrine au goalball et de faire découvrir la discipline. »
En tant que manager, quelles sont tes attentes ? 
C.S : « Comme je le disais, mes attentes sont les mêmes pour l’ensemble des collectifs, c’est avant tout de poursuivre leur progression et leur
appropriation des codes du haut niveau. Être capable de repousser ses limites individuelles pour faire une belle compétition collectivement.
Faire de ces Jeux un pari gagnant et valoriser la discipline. »
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Les collectifs Goalball féminin et masculin vont bénéficier d’une
exposition exceptionnelle de leur discipline grâce à la place qui leur
est offerte aux Jeux Paralympiques de Paris en tant que pays hôte.
Mais ne vous y trompez pas, les joueuses et joueurs, l’encadrement
de ces collectifs ont bien l’intention de créer la surprise et pourquoi
pas déjouer les pronostics. Les regroupements s’enchaînent, les
efforts sont répétés, douloureux, avec un seul objectif : prendre de
l’expérience et bousculer la concurrence ! C’est dans un état d’esprit
très positif que les préparations sont engagées pour nos sportives et
sportifs avec une seule devise “N’avoir aucun regret !”

Charly SIMO, 
Manager de la performance Goalball
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Déjà 3 nageurs sélectionnés et plusieurs autres à venir ! La Team
Natation sera en force à Paris 2024 comparativement aux dernières
éditions paralympiques. En quantité certes mais en qualité aussi d’où
les ambitions fortes portées par le groupe. Cette équipe sera
composée de nombreux profils médaillables et dont plusieurs qui
viseront le(s) Titre (s) et/ou plusieurs médailles paralympiques sur
cette échéance. Les nageuses et nageurs n’auront qu’un objectif :
faire “tomber les chronos” en exprimant pleinement tout leur
potentiel. Un peu de folie, de la “grinta” et le collectif natation
devrait avoir un impact significatif au classement des médailles. En
ne se fixant pas de limites individuelles, en abordant cette
compétition avec force et envie, les Bleus devraient faire des vagues
depuis le bassin de la Défense Arena de Nanterre jusqu’à Paris. 
Plus de 10 médailles visées. 

À Tokyo en 2021, la natation tricolore avait remporté 5 médailles grâce aux performances de Ugo Didier (1 argent, 1 bronze),
d’Alex Portal (1 argent, 1 bronze) et de Florent Marais (1 bronze). Cette année, les nageurs tricolores entendent bien doubler la
mise. Rencontre avec Guillaume Domingo, Manager de la performance. 
Guillaume, nous sommes à quelques semaines des Jeux de Paris, comment se porte l’équipe ?
G.D : « L’équipe se porte bien. Depuis les championnats du monde, je ne les avais pas revus physiquement jusqu’aux France petit bassin à St
Nazaire. Plusieurs nageurs à l’image d’Alex Portal, ont battu des records du monde en bassin de 25m, de très bon augure avant d’entamer la
préparation jusqu’aux Jeux. Tout le monde est motivé et déterminé à attaquer cette année paralympique. »
Quelles sont vos ambitions pour Paris ?
G.D : « Si nous restons sur la lancée des championnats du monde qui se sont plutôt bien passés cet été, on peut imaginer 12 médailles sur les
Jeux Paralympiques. Nous savons que c’est une compétition très attendue par l’ensemble des athlètes internationaux mais encore plus par les
français, on est à la maison. Ce sera une compétition à part. Cet aspect, on va le travailler ensemble notamment lors du stage. Cette émulation
et l'effervescence autour des sportifs et des épreuves, feront de ces Jeux un moment unique. »
En tant que manager, quelles sont tes attentes, sur ces jeux ?
G.D : « Mes attentes c’est de démontrer que la France est forte, que nous continuons de progresser et que la structuration mise en place depuis
huit ans au sein de la fédération porte ses fruits. Il faut que les performances de chacune, de chacun, avec une dynamique contagieuse entre
toutes les disciplines, portent les sportifs pour créer  une émulation nationale. »

Guillaume DOMINGO, 
Manager de la performance natation
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RUGBY FAUTEUIL
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Double champions d’Europe en titre, dans le carré final sur la Coupe
Internationale de Paris 2023, 2024 devrait être l’année où l’équipe
de France marquera de son empreinte l’histoire paralympique
française et internationale ! Le graal paralympique s’approche pour
cette équipe en progrès constants sur le plan international. Depuis
les premiers tours de roue de l’équipe de France en 2011 à Notwill et
une première qualification marquante pour les Jeux de Londres 2012,
cette équipe a progressé, individuellement, collectivement. 
À quelques mois de l’échéance, la France du Rugby Fauteuil, avec
détermination et ambition, rêve “grand” et les performances de cette
équipe sauront enthousiasmer les supporters pour porter haut les
couleurs de la France . 
1 médaille visée. 

Double championne d’Europe en titre, l’équipe de France de rugby-fauteuil va se présenter à Paris dans la peau d’un
outsider. Quatrièmes de la dernière Coupe Internationale en octobre, les rugbymen tricolores auront une carte à jouer.
Rencontre avec William Ybert, entraîneur national. 
William, nous sommes à quelques semaines des Jeux, comment se porte l’équipe ? 
W.Y : « En effet, nous ne sommes plus qu’à quelques semaines des Jeux, c’est excitant. L’équipe se porte bien, nous nous sommes retrouvés
lors d’un stage après la Coupe Internationale et tout le monde était en forme. Les joueurs jouent tous les week-ends dans leurs clubs,
certains sont partis à l’étranger pour gagner en expérience, le groupe est dans le bon état d’esprit. »
Quelles sont les ambitions pour les J.P ? 
« La médaille tout simplement. La plus belle si l’on peut, même si cela sera difficile mais à domicile, nous nous devons de tout donner et de
mettre toutes les chances de notre côté pour monter sur la plus haute marche du podium. »
Pendant la Coupe Internationale, on a vu qu’il ne vous manquait pas grand-chose pour accrocher le podium, quels sont les
détails à changer ? 
« C’est la perfection. Sur un sport comme le nôtre, tout se joue dans les détails. Nous avons mis en place de la préparation mentale, grâce
à l’appui de la Fédération, ainsi que de l’analyse vidéo. Il y a deux ans, on prenait dix points d’écart face à ces équipes et aujourd’hui on sait
qu’il ne nous manque quasiment rien. » 
Quelles sont tes attentes en tant que manager ? 
« Mes attentes sont que tout se déroule du mieux possible. Nous suivons notre plan de route, on sait que l’on sera exposé médiatiquement,
que l’on n’est pas forcément habitué mais l’on travaille sur ces aspects là avec l’aide des services de la Fédération. Je souhaite vraiment
que l’on puisse créer une émulation collective, tant sur le groupe des 12 sélectionnés que sur le groupe plus élargi pour aller tous dans la
même direction et arriver sur ces Jeux, unis avec l’envie de faire quelque chose de grand. »

William YBERT, 
Entraîneur national Rugby Fauteuil
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TENNIS DE TABLE
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Vous pouvez compter sur les pongistes pour renouveler les belles
performances réalisées à Tokyo 2020 ! Dans le fort intérieur des
joueuses, joueurs, de l’encadrement fédéral et des coachs personnels,
le collectif tennis de table vise plus haut ! Des gros challenges
individuels sont à relever pour nos leaders qui voudront confirmer.
Des ambitions fortes sur les doubles (Nouvelles épreuves
paralympiques). Une belle dynamique de médailles devrait emporter
le groupe et les supporters réunis à l'Arena Paris Sud. 
Médailles visées : plus de 8. 

En 2021, les pongistes avaient ramené 20% des médailles de la délégation paralympique tricolore à Tokyo, avec 10 breloques
dont deux titres. Les ambitions pour les Jeux de Paris sont tout aussi grandes. Rencontre avec Roza Soposki, manager de la
performance.
Roza, nous sommes à quelques semaines des Jeux de Paris, comment se porte l’équipe et quel sera le programme jusqu’aux
Jeux ?
 
R.S : « L’équipe se porte plutôt bien. Nous allons avoir une saison très dense avec pour certains pongistes, une quinzaine de tournois. Le
processus de qualification que nous avons établi a débuté le 1er janvier 2023 et va se clôturer le 31 mars 2024. Nous avons d’une part, des
sportifs en quête de points pour espérer décrocher leur qualification, et d’autres, qui vont tout faire pour se maintenir dans le top 4 mondial et
ainsi aborder les jeux avec un statut de tête de série. En parallèle de ce programme de compétition, nous aurons également un regroupement 
« équipe de France » par mois jusqu’aux Jeux, renforcé de stages spécifiques par classe de handicap pour individualiser le travail » 
Quelles sont les ambitions pour les Jeux ? 
R.S : « Pour ce qui est du nombre de médailles, nous nous sommes fixés un objectif minimal compris entre 10 et 12 dont deux en or. En terme
de sélectionnés, cela se situera probablement entre 10 et 20. Nous aurons une première idée au 31 mars avec la ranking internationale. S’en
suivra un Tournoi de Qualification Paralympique (T.Q.P) fin mai en Thaïlande et enfin, la dernière chance d’obtenir sa qualification se fera via
l’attribution de Wild Cards par l’I.T.T.F (Fédération Internationale de Tennis de table) début juillet. 
Quelles sont tes attentes en tant que Manager de la performance ? 
R.S : « C’est tout d’abord de faire honneur au maillot. Nous avons des ambitions fortes et nous sommes à un tournant du para tennis de table
en France avec une nouvelle génération. Notre enjeu depuis le retour de Tokyo est de maintenir notre élite au plus haut niveau et de faire
monter rapidement notre jeune génération pour obtenir des médailles et des titres. Mon enjeu est de préserver et amplifier cette énergie au
sein de ce collectif intergénérationnel pour les faire briller le jour J. » 

Roza SOPOSKI, 
Manager de la performance Tennis de table Handisport
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DIX SPORTIFS DÉJA SÉLECTIONNÉS 

Le Comité Paralympique de Sélection a validé (sous réserve du respect par l’athlète des conditions obligatoires de participation 
aux Jeux Paralympiques de PARIS, fixées par le CPSF et par la Fédération Française Handisport) la liste des sportifs suivants :

Timothée ADOLPHE, né le 29 décembre 1989 à Versailles (78)
Catégorie : T11, déficience visuelle Club : Saint-Denis Émotion 

Valentin BERTRAND, né le 28 juillet 1995 à Neuilly-sur-Seine (92)
Catégorie : T37 Club : Stade Française Paris

Arnaud ASSOUMANI, né le 4 septembre 1985 à Orsay (91)
Catégorie : T47 Club : Montpellier Athlétic Méditerranée Métropole

Manon GENEST, née le 29 décembre 1992 à Châteauroux (36)
Catégorie : T37, paralysie cérébrale Club : La Berrichone Châteauroux

ATHLÉTISME

Nantenin KEITA, née le 5 novembre 1984 à Bamako (Mali)
Catégorie : T13, déficience visuelle Club : Avia Club Issy-les-Moulineaux

Trésor MAKUNDA, né le 15 septembre 1983 à Kinshasa (Congo)
Catégorie : T11, déficience visuelle Club : Avia Club Issy-les-Moulineaux

Badr TOUZI, né le 1er mars 1988 Casablanca (Maroc)
Catégorie : T42, handicap membre inférieur Club : EA Cergy Pontoise Athlétisme



DIX SPORTIFS DÉJA SÉLECTIONNÉS 

#GagnonsPARIS
Ugo DIDIER, Né : 11 septembre 2001 à Le Chesnay (78) 
Catégorie : S9, SB9, SM9 Club : Jeunesse Sportive Cugnaux Omnisports / Dauphins du TOEC
 LEUS HANDISPORT
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NATATION

Laurent CHARDARD, Né le 30 août 1995 à Saint Pierre de la Réunion (974) 
Catégorie : S6, SB6, SM6 Club : Guyenne Handinage Bordeaux

Alex PORTAL, Né le : 12 février 2002 à Saint Germain-en-Laye (78) 
Catégorie : S13, SB13, SM13 Club : Cercle des Nageurs de l’Ouest Saint Germain-en-Laye



CALENDRIER SPORTIF 2024*
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* Calendrier prévisionnel sous réserve de modifications

Escrime fauteuil – Championnats d’Europe (Paris)  / 05 - 10 mars - BILAN DE LA COMPÉTITION

Cyclisme – Championnats du monde sur piste (Rio de Janeiro) / 16 - 26 mars - BILAN DE LA COMPÉTITION

Basket fauteuil – Tournoi de Qualification Paralympique hommes  (Antibes) / 12 - 15 avril

Basket fauteuil – Tournoi de Qualification Paralympique femmes  (Thaïlande) / 15 - 20 avril

Natation – Championnats d’Europe  (Funchal) / 21 - 28 avril 

Athlétisme – Championnats du monde  (Kobé) / 12 - 26 mai

Tennis de table – Tournoi de Qualification Paralympique (Thaïlande)  / 23-25 mai

Cécifoot – Grand Prix International (Schiltigheim)  / 25 mai - 01 juin

Natation – World Series (Limoges)  / 07 - 09 juin

Athlétisme – Handisport Open Paris (Paris) / 13 - 14 juin

https://www.bleushandisport.com/actualites/a-paris-lescrime-fauteuil-a-pris-la-lumiere/
https://www.bleushandisport.com/actualites/mondial-lequipe-de-france-fait-le-plein-de-confiance-avant-paris-2024/


Dates Comités Paralympiques de Sélection
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Cécifoot - 04 juillet

Rugby Fauteuil - 05 juillet

Goalball - 05 juillet

Haltérophilie - 09 juillet

Cyclisme - 16 juillet

Tennis de table - 11 avril / 30 mai / 26 juin

Natation - 11 avril / 19 juin

Athlétisme - 30 mai / 11 juin / 16 juillet

Boccia - 07 juin

Escrime - 19 juin

B aske t Fauteuil - 04 juillet
* Calendrier prévisionnel sous réserve de modifications
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La Fédération Française Handisport vous propose de faire plus ample connaissance avec ses sportifs de haut niveau, en route vers PARIS 2024
et MILAN-CORTINA 2026 via une plateforme évolutive entièrement dédiée aux Bleu.e.s. Plus de 300 portraits sont à découvrir et à télécharger
selon vos  besoins https://www.bleushandisport.com/les-bleus/. 

https://www.bleushandisport.com/
https://www.canva.com/design/DAFdMRmk69g/JQN2MtvqMUT3_vCmsPdXlg/edit


EDF - PARTENAIRE OFFICIEL DE LA FFH & DES ÉQUIPES DE FRANCE

Ensemble, faisons briller les Jeux de Paris 2024
Chez EDF, nous sommes convaincus que le sport constitue une plateforme unique et inspirante pour faire évoluer les comportements et les mentalités. C'est la raison pour
laquelle nous sommes engagés depuis plus de 30 ans aux côtés du sport français et notamment auprès de la Fédération Française Handisport.

Depuis 1992, l’engagement d’EDF continue de se concrétiser pour le développement du sport pour tous, et la performance. Pour y arriver, une seule solution : mettre en
place des actions concrètes au plus près des athlètes et des pratiquants.

Promouvoir le handisport en France, le développer, le médiatiser, c’est aussi être là aux moments clés. Pour ces raisons, EDF, partenaire officiel des équipes de France
handisport, accompagne les sportifs tout au long de l’année à travers les événements majeurs du circuit sportif handisport français, mais également lors de chaque
compétition internationale.

Partenaire Premium de Paris 2024, le Groupe se mobilise pour populariser et encourager le sport pour tous, en cohérence avec ses valeurs de diversité, de mixité,
d’inclusion et de performance. Dans le cadre de ce partenariat, EDF met systématiquement en avant la pratique des para-sports dans ses opérations de communication et
dans les animations spécifiques pour les jeunes du programme « enJeux d’avenir 2024 ».

Ce partenariat donne une impulsion aux para-sports sur tout le territoire et à tout type de handicap, et valorise les performances des membres de l’Equipe de France.

Team EDF : l’excellence dans le sport comme dans la vie

Collectif d’exception composé de 34 athlètes (19 olympiques, 15 paralympiques), dans 24 disciplines sportives, le Team EDF incarne les valeurs de performance, de
solidarité et de respect portées par le groupe EDF. Au-delà de leurs performances sur le terrain, les champions du Team EDF s’investissent pour mobiliser les énergies
positives du sport au service de grandes causes. Le Groupe souhaite emmener le plus loin possible ses athlètes, en les accompagnant dans leur préparation, jusqu’aux
Jeux de Paris 2024.

« Il était important pour nous d’avoir un Team avec des sportifs à la fois valides et en situation de handicap, de très belles individualités aux parcours de vie singuliers,
c’est ce qui fait la force de notre collectif ! Un groupe où l’on se nourrit des expériences de chacun, avec un objectif commun : performer et faire briller les couleurs
tricolores au plus haut niveau. Nous voulons que ces Jeux laissent une trace, qu’ils puissent contribuer à changer le regard sur le handicap. »
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Le Coq Sportif - Équipementier officiel des Bleus Handisport

Le Coq Sportif est l’équipementier officiel de la Fédération Française Handisport depuis juillet 2019. Depuis cette date, les athlètes des équipes de France
arborent fièrement les tenues de présentation de la marque française lors des compétitions sportives internationales. 

Le Coq Sportif a vu le jour en 1882 à Romilly-sur-Seine, dans l’Aube, de la volonté d’un homme, Emile Camuset, bonnetier de profession et passionné de sport,
d’équiper tous les sportifs, professionnels ou amateurs, toutes disciplines confondues, en France, mais aussi à l’étranger. La marque a accompagné la naissance
des évènements et entités sportives qui représentent le mouvement sportif aujourd’hui. Le Coq Sportif est donc à la genèse du sport moderne, l’ADN même de la
marque depuis ses débuts.

Fournisseur historique de l'équipe de France aux Jeux de 1912 à 1972, la « Marque des Tricolores » est depuis toujours engagée dans le mouvement sportif
français. Equipementier de 17 fédérations Françaises et de plus de 60 athlètes tricolores, la marque est également Partenaire Premium de l'Équipe de France
Olympique et Paralympique depuis 2021. 100 ans après les Jeux de 1924, où la marque était déjà présente, Le Coq Sportif équipe les athlètes pour les Jeux de
Paris 2024 et fournit ainsi les tenues de représentation, d'entraînement et de compétition, de quelques 840 athlètes, couvrant plus de 60 disciplines.

La collection Equipe de France pour les Jeux de Paris 2024

La collection, Imaginée par Stéphane Ashpool, Directeur Artistique des collections de l’Equipe de France chez Le Coq Sportif, est le Symbole de la mixité, du
mélange, des sports, des athlètes, mais aussi celui des corps, des cultures, des hommes et des femmes, des enfants qui font la France. Une mixité représentée
sur les produits par le mélange des matières et des couleurs. La fusion du bleu, du blanc et du rouge donne vie à un drapeau revisité à travers une palette de
couleurs, vibrantes et modernes.

Patrick Ouyi, Directeur de Marque : « C’est une vraie fierté d’être aux côtés de la Fédération Française Handisport depuis bientôt 5 ans. Faire du « sport pour
tous » une réalité, est une valeur fondamentale que nous partageons. A l’horizon des Jeux Paralympiques de Paris 2024, l’ensemble de la famille Le Coq Sportif
transmet tout son soutien à l’ensemble des athlètes ainsi qu’aux membres de la Fédération. Ils feront rayonner, j’en suis sûr, nos belles couleurs tricolores aux
yeux du monde entier. »
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LA FFHANDISPORT EN BREF

L’Association Sportive des Mutilés de France a été créée en 1954. Depuis, le mouvement handisport n’a cessé d’évoluer. Aujourd’hui, la Fédération
Française Handisport, association reconnue d’utilité publique, est membre du Comité Paralympique et Sportif Français (CPSF) et du Comité National
Olympique du Sport  Français (CNOSF). Forte de son expertise et de ses valeurs, la Fédération s’inscrit pleinement dans la  dynamique du sport pour tous,
comme un acteur central, et plus que jamais à l’approche des prochains Jeux de Paris 2024. 

 Avec près de 35 000 licenciés, la Fédération Française Handisport œuvre pour la promotion, l’organisation et le développement des activités physiques et
sportives de loisirs et de compétition pour les personnes présentant un  handicap moteur, physique ou sensoriel. 

Handisport s’adresse à un large public en situation de handicap, de tous âges, des jeunes aux seniors, avec des programmes ciblées, par exemple pour les
personnes en situation de grand handicap, grâce à un réseau de plus de 1 500 clubs ou sections et 104  comités régionaux et départementaux à travers la
France. 

 Avec plus de 55 disciplines existantes dans son réseau, dont 25 sports organisés, son champ d’actions touche autant la pratique de loisirs que la
compétition, mais aussi le sport santé, la formation et l’expertise technique et humaine, en s’appuyant au quotidien sur trois valeurs fondamentales : la
singularité de la personne, sa recherche d’autonomie et au final, l’essentiel, son accomplissement dans la société, grâce au sport ! 

 Présidente : Guislaine Westelynck / Secrétaire générale : Mai-Anh Ngo
Trésorier général : Hugues du Jeu  / Directeur Technique National - Directeur Général : Grégory Saint-Geniès  

www.handisport.org
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Partenaires officiels de la FFH
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SERVICE PRESSE
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Demandes d’interviews et de rencontres (stage, compétition, entretien individuel) avec les sportifs, les dirigeants de la 
Fédération Française Handisport, membres de l’encadrement...

Demandes de photos, vidéos

Demandes d’accréditations médias pour les événements et compétitions handisport, stages des équipes de France

CONTACTS PRESSE

Héléna HAVERLAND - h.haverland@handisport.org / 06 26 38 66 51

Robin DAGUERRE - r.daguerre@handisport.org / 07 84 35 24 57 



En 2024, 
Ensemble, 
Écrivons l’inoubliable
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Fédération Française Handisport 
42, rue Louis Lumière 75020 Paris 

Tél. : 01 40 31 45 00 
communication@handisport.org 

www.handisport.org37


